

<愛光学園同窓会>

令和5年11月 常任理事会 議事録

- 開催日時： 令和5年11月17日（金） 18：30～19：40
- 開催場所： 愛光学園ドミニカンセンター、ZOOM ミーティング
- 出席者： 別紙：計21名（会場12名+ZOOM9名）
- 司 会： 宮嶋 嘉則 副会長
- 議事録署名人： 岡田 浩治 理事、鈴木 貴明 理事
- 議事録作成者： 森元 志郎 事務局長

I. 会長挨拶 （会長）

11月の常任理事会です。先月の同窓会総会では、大変ご苦勞様でした。コロナ禍前の雰囲気やを彷彿させるような感じで大変盛り上がったように思いました。この勢いでこれから、コロナ禍後の同窓会の活性化というものを検討していけるし、いきたいなど思っているところです。今日も色々議案もあります、ご審議等宜しくお願い致します。

II. 協議、報告事項

1. 役員人事、常任理事メンバーについて （会長）

- ・ 今期より、キャリアデータベース特別委員会を総括する特命担当副会長の紹介がありました。
- ・ また、女性委員会の活性化ということで、新たな女性副会長の紹介もありました。
- ・ 次に監事お二人の交代についての説明がありました。
- ・ それから、常任理事について、お二人の退任、お一人の新任についての説明がありました。

2. 同窓会説明会について

2023年10月19日（木）に 愛光学園文化会館で開催されました。

（会長）

これは中部地区同窓会総会の際に、理事長、校長との話の中で出てきたものです。ここで幅広い出席者があり、会が盛況だったことで、同窓会を活性化していくには若い世代を積極的に同窓会に取り込んでいく必要があるということになりました。これまでは卒業式の日にも、同窓会についての説明をしていただけでそれ以降はそれぞれの自主性と各地区・支部からの働きかけのみでしたが、もう少し制度として皆さんに同窓会を知っていただくことは出来ないかということで相談した結果学校の方で、高校3年生に対して入試に差しさわりのない時期に「同窓会説明会」を開いてもらえますかということをお願いいただき、この日に開催いたしました。50分間という非常に短い時間ではありましたが、同窓会全般や各地区・支部の

活動等、説明させていただきました。担当の先生には、分かりやすく楽しいパワーポイントを作ってください、生徒の興味を引くエピソードを交えて説明してもらえました。

(担当教諭)

この日、私の方から説明させていただきました。その中で今年度の卒業生に対して「3月に各地区・支部の登録フォームみたいなリンクを送ります」と案内しました。各地区・支部同窓会におかれましては、登録用のフォームを作成していただいて、こちらに送っていただきますようお願い致します。

この説明会での生徒の反応は、和気あいあいとした感じで良かったと思います。

これが一つのきっかけとなって同窓会の活性化に繋がればと思っております。

(会長)

一応、同窓会の方としては、本学の生徒の皆さんが進路をこれから決めていく時に同窓生が色々アドバイスを出来るような体制をとる。それから「大学時代に有意義な学生生活を過ごせますよ」ということと就職活動においても同窓生の力を借りて下さい。その後、「仕事を始めても様々な形で、自分が目指している分野の先輩を頼っていったり出来ますし、また、転職するということがあっても同窓会のネットワークをフルに活用して下さい」という様な意味合いのPRをさせていただきます。

3. 同窓会総会について

2023年10月28日(土) 「ANAクラウンプラザホテル松山」にて、同窓会総会、講演会、懇親会が、4年振りに開催されました。

(事業委員会委員長)

「R5年(R5.10.25)同窓会総会」文書を読み上げる形で説明しました。

(副会長)

久しぶりのリアルな総会が「ANAクラウンプラザ松山」で出来たということは、押し出しの面では良かったと思います。そこで、これらを踏まえて来年はどうするかということについて、皆さんと協議が出来たらと思います。

(相談役)

同窓会総会、講演会のウェビナーの参加者は、一桁代だったということですので、来年は、必要ないのではと思います。

(広報担当副会長)

昨年までの流れから、今年もウェビナーも併用致しましたが、人数の目論見もずれたこともありました。来年からは要らないと思います。

(会長)

仮にWebを活用するとしても費用のかからない方法を模索しましょう。

(事業担当副会長)

会場に関しましては、人数、内容から考えても「ANAクラウンプラザ松山」一択かと思います。新たな企画については、来年以降の課題とします。

(事務局長)

今回、懇親会の会費が、7,000 円ということでしたが、皆様の印象としてはいかがでしたでしょうか。

→ 特に問題もなく、否定的な意見も聞こえてきませんでした。

(事業委員会委員長)

来年の同窓会総会について、既に「ANA クラウンプラザ松山」とは、話を進めていて、10月19日か10月26日で、仮予約しております。

(事務局長)

今年の要望として、同窓会総会開催日を前もって知らせて欲しいということがありました。出来れば、3月か4月までには、決めた方が良いでしょう。

(事業委員会委員長)

ホテルの方としては、会場使用決定日の確定は、2ヶ月前ぐらいになるのかという感じですが。再来年も第3週の方が予約は入れやすいです。

(相談役)

これまで同窓会総会の翌日に開催してきたゴルフコンペですが、来年は10月最終週の日曜日ということで、10月27日に予約を入れています。10月19日総会となると1週間離れての開催になります。今なら、20日に変更も可能かと思いますが、聞いてもらわないと分かりません。

→ 10月19日に決めてしまうことについて、「同窓会だより」のスケジュールは少しタイトになりますし、20日のゴルフ場の空きは確認できていませんが、その他は問題ないと考えますので、同総会としては、来年度「同窓会総会」に日程は、10月19日（土曜日）に決めたいと思います。

→ (事業担当副会長)

事業委員会の方として、ホテルと連絡を取りこの日に確定したいと思います。

[ゴルフコンペ] について (相談役)

2023年10月29日(日)に北条カントリー倶楽部で開催されました。

44名の参加でした。このゴルフコンペは独自の会計処理しておりますので、同総会の会計には出しておりませんが、会費で全て賄っています。これまで十数年私が世話役をやって参りましたが、今回で終わらせていただき、今後は、14期の方々が世話役をしていただくことになりました。

4. キャリアデータベース特別委員会

(担当副会長)

具体的な素案を来月の「正副会長会」に提出しようと思っています。

今考えていることとしては、大前提としてこれが「令和の同窓会名簿」の位置付けなのですが、今の時代ですから、紙ではなくウェブ上でということになるかと思っています。まずは、きちっとした目的、方針を決めて、土台を固める作業から進めていきたいと考えています。また、費用に関しましても、極力かけない方向でと思っています。

(会長)

先日の準備委員会では、プライバシーの問題はどうしても外せない需要だということと経常的な経費はかけない方向でということが出てきました。

これから進めていくにつけて、どれだけ名簿を集められるかということがポイントになってくるので、このへんは各地区・支部同窓会や業種別の同窓会を巻き込みながら、データの数をたくさん取るということが重要な事であると思います。

5. 女性委員会

(担当副会長)

これまで、女性委員会の委員長をしまいりました。この度、担当副会長ということになり、この委員長の席が空白となっています。そこで、後任を捜している状況です。

委員長はまだですが、女性委員会副委員長については、各地区・支部同窓会に副委員長をおいてどうかというご提案もいただいております。愛媛県内でも副委員長を引き受けてくれる方がおられます。また、女性のグループ LINE を私が作っていますので、これを徐々に広げていければと思っています。

(会長)

今、同窓生で、女性の方が 10%強と聞いていますが、これから毎年増えていきます。

これまでは女性の数が非常に少なかったので、同窓会も男性の集まりのようで、女性の意見も言いづらいということもあったかもしれません。これから割合も増えていく中で女性の意見が前に出て来れるような意図も含めて、女性担当副会長を含めた女性委員会を作っていきたいと思っています。各地区・支部にも多くの女性会員がおられるとは思いますが、なかなか出てきづらいところもあると思います。そこで、今、副会長から提案のありましたように LINE 等での情報交換から始めていって欲しいと思います。

6. 各地区・支部補助金について

(会長)

従前から同窓会では「各地区・支部への補助金」として、規程の計算により支出してきており、何度か改正も進めて参りました。コロナ禍が明けて、さらに各地区・支部の活性化をしていくことと、それから、今、全国に地区・支部同窓会が出来ているということで、それらの交流をもっとはかれることが出来ないだろうかというようなご意見をいただいております。その中において、今、年間の財政的な部分で言うと、次の周年をどうするのかとか、これからいろんな形で活性化のための資金をどうするのかといった細かい所を検討していかなければならないと思っています。その検討の中で、この「各地区・支部への補助金」も一緒に検討していけば良いのではと考えています。

(副会長)

各地区・支部の方々のお気持ちや要望、ご意見も非常に重要に大事だと思っておりますが、いかがでしょう

(中部地区代表)

補助金そのもののベース額は、今のままでも構わないと思っています。ただし、

それぞれの地区・支部総会に役員が出かける時の旅費の補助をいただくと嬉しいなと思っています。

(関東地区会計)

関東地区同窓会で、私しは会計をやらせてもらっておりますが、今のところ、メインの出費は地区総会です。会費と補助金で残高はあまり増減せずに済んでいます。余った分で、就活セミナーや中3生の対応費用に充てています。補助金が大幅に減らなければ、収支的に問題は無いと思っています。

(北海道地区代表)

北海道はとても地域が広いです。ほとんどが札幌に集中しており、地区総会は札幌で、やらざるを得ないのですが、他の地域から来られる場合、それなりの費用が掛かることになります。他の地区・支部同窓会との交流だけでなく、地区内でも旅費の補助が出来ればと思います。

(関西支部会長)

関西支部としましては、大きな事業として7月の支部総会と12月の忘年会を行っています。総会については、本部から案内状を送付してもらっています。以前は忘年会についても本部から案内状を出してもらっていましたが、費用がかさむということで、断念しておりました。補助金増額ということになれば、メールだけでは限定的でした忘年会の案内もハガキで送ることが出来るようになるかと思っています。

(中国地方支部代理)

役員でないため会計の細かな所は分かりかねますが、今のところ補助金については問題はないかと思っております。

(九州地区代表)

九州地区に対する補助金については、それに合わせて活動していくということで、全く不満もございません。ただ、会の運営を行っていく上において、年に一度の同窓会総会も必要だとは思いますが、やはり、各地区・支部がそれぞれ総会をやっておられます。そこでの人的交流の行き来は、非常に大切ではないのかなと考えています。当然、様々な費用が掛かって参りますので、それに使える補助金があれば、直接、他の地区・支部に伺いやすくなります。

(副会長)

ありがとうございます。皆さん、総じて言うと、各地区・支部相互の交流があった方が良いということに意見が集約されているように思いますが、我々本部としても同様の意見で、そのような補助が出来ないかという議論が進んでおります。

(会長)

先ほども申しましたように「地区間交流」というのが、これからの一つのテーマになってくるだろうということで、今、それを踏まえての議論を行っておるところです。また今後も、皆さんもご意見を聞かせていただきながら制度化を進めていきたいと思っています。

7. 旅費宿泊費規程について

(会長)

同窓会の「旅費宿泊費規程」につきまして、これは5年前に作りまして、今、これを運用しております。コロナ禍後、インバウンド等がとても活性化されていることもあり、様々な所で物価が高くなっており、昨今、旅費と宿泊費が非常に高騰しております。ここで、根本的に旅費宿泊費を改定すべきだと考えておりますので、総務委員会の方で一度検討していただきたいと思っております。

→ 総務委員会で検討し、改定案を提出します。

8. その他

* 広報委員会から (担当副会長)

「第31号 同窓会だより」費用について、まとめたものを出してもらいました。

この資料を基に説明します。総額は昨年と、それほど変わらないものでした。

ただ、内容はそれぞれ異なっており、先ず印刷代は増えています。これはページ数が18ページから24ページに増え、紙代も高騰したことによるものです。それから郵送代、他も少しずつ増えてきています。しかしお願いの内容を「同窓会だより」の中に印刷し同封文書をなくしたことで、それらの印刷代が掛からなくなり、全体の総額は昨年と同じぐらいでした。

・ 広報委員会から

「インテルノス 冬号」の執筆者が決まりました。

・ ご提案ですが、「同窓会だより」の寄稿者に、このところ同窓会グッズや学園のグッズも充実してきているので、良ければこれらグッズの詰め合わせを贈るようにしても良いと思っておりますが、如何でしょうか。

→ 愛光学園、同窓会グッズの詰め合わせを広報委員会に任せて送ることにします。

・ 来年3月1日の卒業式の時に同窓会年会費の前受金について説明し、多くの卒業生の父兄の方々から納めていただけたらと思います。今年は人員不足で大変でした。来年の卒業式の時には、多くの役員の皆様を手伝っていただき、体制を整えて、望みたいと思っております。

* 各期理事変更について (事務局長)

23期の各期理事の変更届が届きました。

* ホビノ氏、樋口氏、叙勲について (事務局長)

11月3日 瑞宝中庄綬章 ホビノ・サンミゲル 様 (元 愛光学園理事長)

瑞宝重光章 14期 樋口 建史 様 (元 警視総監)

のお二人が受章されました。11月3日に事務局より祝電をお送り致しました。

* 部活動補助金について

(事務局長)

同窓会へ要望があったものに関して、一件10万円を超えないものについては、担当教諭判断で会長に相談の上、先決支給し、後からの報告が良い。ということが、今年の1月の常任理事会で承認されています。

(担当教諭)

ラグビー部とかるた部からの要望が出ています。

どちらも自己負担金がどれほどか、学校からどれ位支給されるか、まだ分かっていないのですが、仮に足りなかった場合、援助していただきたいと思います。

(会長)

説明通り一件 10 万円を超えないものについては、担当教諭判断で会長に相談の上、先決支給し後程報告します。10 万円を超える場合には常任理事会で協議致します。

*バンコク同窓会について

(相談役)

報告ですが、去る 11 月 4 日にバンコクにて「第 5 回 ASEAN(バンコク)同窓会」が開催されました。参加人数は 18 名、内タイ在住 3 名、ベトナム在住 2 名、日本から 13 名が参加しました。

来年は、気候の関係で、雨の心配のない 11 月 23 日を予定しております。

*関西支部から

(関西支部会長)

関西支部忘年会を 12 月 2 日(土)に開催します。内容の詳細につきましては、「同窓会ホームページ」に出していただいております。そちらをご覧ください。

それから、京滋の会のハイキングと忘年会が 12 月 16 日(土)に行われます。

*北海道地区から

(唐渡北海道地区代表)

今のところ、12 月 2 日(土)忘年会を開催する予定で、来週月曜日 11 月 20 日を締め切りとして、人数の集約をしているところです。お時間等、可能な方はご参加していただければと思います。よろしく申し上げます。

*卒業生への記念品について

(田中事業委員会委員長)

来年 3 月卒業の 66 期生への卒業記念品について、今年と同じもので構わないでしょうか。今年度の卒業生は 221 名ということです。

→ 今年 3 月に昨年度の卒業生に贈った電波時計は、評判も良かったと思います。

同じ物をを贈ることとして事業委員会に一任します。 →年内に発注致します。

(越智会長)

沢山の議案がございましたが、ほぼ予定通りの時間で終えることが出来ました。ご協力ありがとうございました。明日は 30m 以上の強風が吹くという予報で、いくつかのイベントも中止になりました。皆様もお気を付け下さい。

以上、常任理事会議事録について 議事録署名人が確認致しました。

議事録署名人 岡田 浩治 [確認日：令和 5 年 11 月 20 日]

議事録署名人 鈴木 貴明 [確認日：令和 5 年 11 月 20 日]